
私拉乱接电线

@ 文昌独侠：昨
天经过小区旁边的集
贸市场，发现一些店
铺私拉乱接电线，一
些电线杂乱无章地从
店铺里拉出来，密密
麻麻，如同蜘蛛网，万
一漏电，后果不堪设
想。私拉乱接电线，不
仅影响市容，也存在
严重的安全隐患。希
望相关部门能加强规
范商铺的用电管理，
并进行用电安全知识
的宣传。
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“为发展松绑”仅仅是改革第一步
□董从哲

【泉城快评】

愿爱心早餐

延续扩散开来
□金子

16日凌晨,济南市城管局慈
善工作站试点发起的免费早餐
活动启动，济南一些街头的环
卫工能吃到免费早餐,喝到热
腾腾的济南名吃“甜沫”了。

作为城市“美容师”，每天
早起晚归的工作令人生畏，天
还不亮就见到环卫工的身影
在公路上活动，每到秋末光落
叶就折腾保洁员很长时间，冬
季的雨雪雾天气更是加大了
他们的工作难度，低微的收入
还伴有危险存在。看似不起眼
的早餐，对这些低收入者可能
就是一顿大餐，这一温暖举动
体现了有关部门对他们的关
心，更是对他们的尊重。这样
的举动在寒冷的季节给我们
带来丝丝暖意，使我们的心灵
得到净化。

通过这一免费早餐活动，
希望有更多的爱心部门和爱
心企业，加入到这个传递正能
量的队伍，继续给环卫工送温
暖。一副皮手套，一顶棉帽
子……有了这些人文关怀，我
们的城市才会更美丽。

让众多保洁员吃上免费
早餐，而且此项活动持续到年
底，这将是一笔不菲的开支。
但是，这种关爱是这座城市对
保洁员无私奉献的肯定，反过
来也提高了他们对这座城市
的归属感，从而使他们工作起
来更有热情，更加热爱生活，
回馈社会的心更加强烈，这都
是比物质更好的回报。愿我们
生活的城市暖人心的举措越
来越多，这样的城市才会越来
越美丽。

济南市近日出台了十大深化重
点领域改革和扩大改革开放具体实
施方案，一系列群众反映强烈的问题
成为改革突破点，这将有力地促进美
丽泉城建设，加快省会优势向经济和
社会整体发展优势的转化，“影响和
意义深远”的评价不能算过分。

很多改革措施是有细节和实效
的，比如，下一步，济南不仅将在高校
申请设立科研企业时降低门槛，允许
其“零首付”，还将鼓励科技人员离岗
创业，若创业不成，3年内还可回原单
位重新办理聘用手续。民营经济方
面，对申请从事网上商品交易和服务
的企业，名称可使用“电子商务”，经
营范围可核定为“网上经营”或“网上
提供服务”；无实体店铺的，允许其利

用已取得合法产权或使用权的住宅
直接作为经营场所进行工商登记；企
业设立实行联合审批，对企业设立涉
及的工商注册登记、公章刻制备案、
组织机构代码、税务登记等实行集中
统一受理、并行办理……

这些措施将实实在在地惠及创
业者、科技创新人员和工商界人士，
而且，可以看出来，济南市出台这些
措施，是设身处地站在一个创业者
的角度上想问题、做改革、去服务
的。虽然，这次改革的一些措施，是
实际工作中已经接近废除和改善过
的措施。

这些顺乎民意的改革措施值得
鼓掌，但还远远不够，因为，为发展松
绑的工作没有完结的时候，优化经济

发展环境和持续深化改革，是我们政
治经济生活中永恒的主题。比如，我
们的工商部门推出一元注册公司的
服务好多年了，相关人员可以去工商
部门调一下档案，多少人如愿成功注
册过？关于注册资金的门槛规定影响
了多少社会资金的有效使用？关于这
些注册企业的监管，那些装模作样的
规定除了人为设置门槛，增加繁琐的
手续，还能有什么意义？将那些省里
下放给市里的行政审批权限下放到
区里，行政效能或者程序就提高和简
便了吗？

为济南市的这一次影响深远的
改革叫好，希望有更多更深层次的好
措施出台，也希望更高的层面上迎来
更深层次的改革……

【七嘴八舌】

“罚而不管”会致污染依旧百姓遭殃
□黎茶叶

高新区山圈村自被采石公司承包
后，炮声隆隆、巨大的噪声天天震颤着
村民的神经，小山丘被“啃”进大半，粉
尘满天飞得太厉害，“都没法晒被子,用
手一摸全是石头粉子”。

山圈村噪声和粉尘得到报道和关
注见证环保意识的进步。一声炮响、一
次倾倒垃圾、一次污水排放都能引发
一次投诉。山圈村如此严重的噪声和
粉尘污染，当然遭到大家的反对。据了
解,早在今年5月份,三合公司因为环境
污染问题曾被环保部门罚款5万元,并
被责令做好环评,完善相关环保手续。

罚款5万元，但是如今污染依旧，我
看对这个污染企业罚款罚得太少了：这
点罚款够不够赔偿村民的农业损失以

及他们的健康损失？够不够整治山圈村
周边的小山丘因为开山遭到破坏的山
体？环评都没有做好，相关环保手续没
有完善，这样的企业是如何被允许生产
的？我们不得不怀疑里边是不是掺杂着
个别领导的私人利益？或是由于存在地
方保护主义，以发展经济的名义默许或
放任非法开采？或者在管理上倾向于当
地经济发展，才造成这样严重的污染？

“灰色”GDP与当前科学发展的时代相
悖而行，应该对治理采石公司不力造成
严重生态污染地区的相关负责人实行
问责，更应该严查矿山治理不力背后有
没有官员或明或暗地参与开山采石经
营或充当保护伞。

如果不制止，那山圈村遭污染岂不

是企业污染政府买单？而且先破坏后治
理得不偿失。治理一个山体的投入往往
是开山产生效益的十倍甚至几十倍，而
恢复生态需要更长的时间。先污染后治
理，不仅仅是金钱的浪费，更打破了人
与自然的和谐。

环保部门权力和人手有限可以
和国土局等相关部门联合执法。但是
要防止多龙治水，有了利益争着上，
有了责任争着让，或者让管理变相地
演变为罚款和收费。“罚而不管”就会
污染依旧，老百姓依然遭殃。当地经
济也应跳出“靠山吃山”资源依赖型
发展模式，逐渐摆脱依托资源求发展
的传统模式，步入全面、快速、健康、
可持续发展的轨道。
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【老董直言】

这次的改革站在“政策消费者”角度上想问题、给方案、做服务，是一次值得鼓掌的良政善
举。但是这些还仅仅是第一步，人民群众对济南市的执政者有更深的期待……

【微博短评】

杠子头话题征集

按照《道路交通安
全法》,电动车闯红灯、
逆行、占用机动车道和
公交车道等 ,交警可处
5元以上 5 0元以下罚
款，但交警往往无暇顾
及。1 7日下午 ,在经四
纬二路口 ,一名骑电动
车的小伙子因违法占
用机动车道行驶 ,被交
警当场开具20元罚单。
济南此前曾有过处罚
电动车的先例 ,2009年
10月8日,一名男子在经
十路骑电动车行驶时 ,

因占用公交车道被处
以20元罚款。对此，请
结合亲历提出意见与
建议。

参 与 方 式 : 加 入
QQ群107866225跟帖,或
发邮件至 q l w b j z x @
163 .com,也可登录微博
齐鲁留言。杠子头将获
现金100元奖励。
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